

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis Dan Pendekatan Penelitian**

Pada penelitian ini penulis menggunakan jenis penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif yang mempunyai tujuan untuk memperoleh jawaban yang terkait dengan pendapat, tanggapan atau persepsi seseorang sehingga pembahasannya harus secara kualitatif atau menggunakan uraian kata-kata. Penelitian deskriptif mencoba mencari deskripsi yang tepat dan cukup dari semua aktivitas, objek, proses dan manusia.<sup>1</sup>

Penelitian deskriptif kualitatif adalah salah satu dari jenis penelitian yang termasuk dalam jenis penelitian kualitatif. Penelitian deskriptif merupakan strategi penelitian dimana di dalamnya peneliti menyelidiki kejadian, fenomena kehidupan individu-individu dan meminta seseorang atau sekelompok individu untuk menceritakan kehidupan mereka. Informasi ini kemudian diceritakan kembali oleh peneliti dalam kronologi deskriptif.<sup>2</sup>

#### **B. Tempat dan Waktu Penelitian**

Adapun yang menjadi tempat penelitian pada Skripsi ini adalah Desa Toweren Toa Kecamatan Lut Tawar Kabupaten Aceh Tengah. Peneliti tertarik memilih desa ini karena melihat adanya suatu permasalahan yang berkaitan dengan kesejahteraan masyarakat khususnya di bidang pemberdayaan masyarakat desa.

Waktu pelaksanaan penelitian ini dilakukan mulai bulan Januari 2023. Adapun jadwal penelitiannya sebagai berikut:

---

<sup>1</sup>Sulistyo Basuki, *Metode Penelitian*, (Jakarta: Penaku, 2010), 110.

<sup>2</sup>Kusumastuti Adhi dan Ahmad Mustamil Khoiron, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Semarang: Lembaga Pendidikan Sukarno Pressindo, 2019), 9.

Tabel Jadwal Penelitian

No.	Kegiatan Penelitian	Desember	Januari	Februari	Maret	April	Mei	Juni	Juli
1	Pengajuan dan ACC Judul								
2	Penyusunan Proposal								
3	Seminar Proposal								
4	Penelitian								
5	Analisis								
6	Pengolahan Data								
7	Penarikan Kesimpulan								
8	Sidang Munaqasyah								

### C. Informan Penelitian

Adapun informan dalam penelitian ini adalah:

No	Nama	Agama	Jabatan/Pekerjaan	Alasan
1	M. Yakub	Islam	Petani Kopi	Karena beliau salah satu warga desa yang bekerja sebagai petani kopi.

2	Khairul Amri	Islam	Petani Kopi	Karena beliau salah satu warga desa yang bekerja sebagai petani kopi.
3	Isnaini	Islam	Petani Kopi	Karena beliau salah satu warga desa yang bekerja sebagai petani kopi.
4	Siti Maryam Ibrahim	Islam	Petani Kopi	Karena beliau salah satu warga desa yang bekerja sebagai petani kopi.
5	Halilah	Islam	Petani Kopi	Karena beliau salah satu warga desa yang bekerja sebagai petani kopi.
6	Musdalipah	Islam	Petani Kopi	Karena beliau salah satu warga desa yang bekerja sebagai petani kopi.
7	Radiyah	Islam	Buruh tani Kopi	Karena Beliau salah satu warga desa yang bekerja sebagai buruh tani.
8	Kasma Khoir	Islam	Buruh Tani Kopi	Karena Beliau salah satu warga desa yang bekerja sebagai buruh tani.
9	Hasan Basri	Islam	Toke Kopi	Karena beliau salah

				satu toke kopi yang ada di Desa Toweren Toa dan juga seorang yang memiliki kebun kopi.
10	Didi Armanto	Islam	Sekretaris KSU Gayo Antara	Karena beliau salah satu anggota dari KSU Gayo Antara.

#### D. Sumber Data

Dalam penelitian ini, yang menjadi sumber data adalah sebagai berikut:

1. Data primer, yaitu data yang diperoleh secara langsung dari informan/responden/sasaran penelitian dalam bentuk wawancara yang didapat dari pihak pelaksana dilapangan. Adapun yang menjadi sumber data primer pada penelitian ini adalah Bapak Muhammad Yakub, Khairul Amri, Hasan Basri, Didi Armanto serta Ibu Isnaini, Siti Maryam Ibrahim, Halilah, Siti Fatimah, Radiah dan Kasma Khoir.
2. Data sekunder, yaitu data yang subjeknya tidak langsung berhubungan dengan objek namun sifatnya hanya memberikan informasi yaitu dengan cara mengumpulkan informasi dari berbagai sumber yakni literatur-literatur, jurnal-jurnal, pendapat para ahli, buku-buku, dan sumber-sumber lainnya.<sup>3</sup>

#### E. Teknik Pengumpulan Data

Untuk memperoleh informasi yang dibutuhkan dalam penelitian ini, maka teknik pengumpulan data yang digunakan, yaitu:

1. Observasi

---

<sup>3</sup>Mukhtar Abdul Kader, "Peran UKM Dan Koperasi dalam Mewujudkan Ekonomi Kerakyatan Di Indonesia," *Jurisma: Jurnal Riset Bisnis dan Manajemen* 8, no. 1 (April: 2018): 24.

Observasi yang dilakukan dalam penelitian ini adalah pengamatan. Pengamatan dilakukan dengan cara *participant observation* terhadap masyarakat yang berkecimpung di dunia perkebunan tanaman kopi gayo.<sup>4</sup>

## 2. Wawancara

Wawancara dilakukan untuk mengetahui/melengkapi data dan upaya memperoleh data yang akurat dan sumber data yang tepat. Proses wawancara yang dipakai pada penelitian ini adalah wawancara bebas, yang dilakukan terhadap beberapa informan dan narasumber untuk memperoleh data yang sifatnya umum, dengan memberikan beberapa pertanyaan untuk memperoleh informasi yang memadai.

## 3. Dokumentasi

Dalam penelitian kualitatif peran dokumentasi sangat besar, data dari dokumentasi berguna untuk membantu menampilkan kembali beberapa data yang mungkin belum dapat diperoleh. Untuk itu, dalam penelitian ini menggunakan dokumentasi sebagai bukti yang dapat memperkuat data yang diperoleh dari hasil penelitian.<sup>5</sup>

## F. Instrumen Pengumpulan Data

Instrumen dalam penelitian kualitatif adalah peneliti itu sendiri, tetapi setelah fokus penelitian menjadi jelas, kemungkinan instrumen tersebut dikembangkan secara sederhana yang di harapkan dapat melengkapi data dan membandingkan data yang telah ditemukan melalui observasi dan wawancara.<sup>6</sup>

Adapun instrumen pengumpulan data dalam penelitian ini adalah:

1. *Key instrument*: peneliti sendirilah yang berperan sebagai alat utama dalam penelitian.
2. Instrumen lainnya:

---

<sup>4</sup>Ditha Prasanti, "Penggunaan Media Komunikasi Bagi Remaja Perempuan Dalam Pencarian Informan Kesehatan," *Jurnal Lontar* 6, no. 1 (Januari-Juni: 2018): 17.

<sup>5</sup>Subandi, "Deskripsi Kualitatif Sebagai Satu Metode Dalam Penelitian Pertunjukan," *Jurnal Harmonia* 11, no. 2 (Desember: 2011): 177.

<sup>6</sup>Sugiono, *Metode Penelitian Bisnis*. (Bandung: Alfabeta, 2010), 400.

- a) Pedoman wawancara.
- b) Alat perekam wawancara.
- c) Alat pengambilan gambar (kamera foto).

#### **G. Teknik Analisis Data**

Dalam menganalisa data pada penelitian ini, penulis menggunakan langkah-langkah sebagai berikut:

1. Pengumpulan data dengan melakukan wawancara dan studi dokumentasi.
2. Reduksi data, yaitu merangkum, memilih hal-hal pokok, memfokuskan pada hal-hal yang penting, dicari tema dan polanya. Dengan demikian data yang telah direduksi akan memberikan gambaran yang lebih jelas, dan mempermudah peneliti untuk melakukan pengumpulan data selanjutnya, dan mencarinya bila diperlukan.
3. Penyajian data, dapat memudahkan untuk memahami apa yang terjadi, merencanakan kerja selanjutnya berdasarkan apa yang telah dipahami. Dalam penelitian ini peneliti menyajikan data dalam bentuk uraian. Data-data yang tersusun dengan benar dalam penyajian data memungkinkan penulis untuk menarik kesimpulan yang benar juga.
4. Penarikan kesimpulan dan verifikasi. Kesimpulan dikemukakan apabila ditemukan bukti-bukti yang kuat dan dapat menjawab rumusan masalah. Selanjutnya melakukan proses verifikasi atau melakukan tinjauan ulang terhadap penelitian dilapangan.<sup>7</sup>

Metode secara umum diartikan sebagai proses, cara atau prosedur yang digunakan untuk memecahkan suatu masalah. Metode yang digunakan untuk mengumpulkan data pada skripsi ini adalah yaitu studi pustaka.

#### **H. Teknik Pemeriksaan atau Pengecekan Keabsahan Data**

Teknik keabsahan data yang digunakan pada penelitian ini adalah triangulasi sumber. Triangulasi sumber adalah proses uji keabsahan data dengan

---

<sup>7</sup>Sugiono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*. (Bandung: Alfabeta, 2017), 247-249.

cara mengonfirmasi data penelitian yang sudah diperoleh pada sumber yang berbeda. Tujuannya adalah untuk memberi keyakinan pada peneliti bahwa data tersebut memang sudah sah dan layak untuk menjadi data penelitian yang akan dianalisis. Cara yang dilakukan adalah dengan mengkonfirmasi atau mewawancarai sumber atau pihak pertama kali yang memberikandata.<sup>8</sup>



---

<sup>8</sup>Sigit Hermawan dan Amirullah, *Metode Penelitian Bisnis*. (Malang: Media Nusantara Creative, 2016), 225.